

LA MONTAGNE

16 décembre 2019

Les collégiens sur scène pour parler respect

- [Boussac Vie associative](#)



Un petit groupe a interprété une petite saynète avec deux des acteurs. © Droits réservés

La Vie locale et animation jeunesse au Pays de Boussac (VILAJ) et la Direction régionale et départementale de la jeunesse, des sports et de la cohésion sociale de Nouvelle-Aquitaine ont présenté au collège Henri-Judet une action nationale pour prévenir la violence autour des discriminations racistes et antisémites auprès des jeunes avec « Graine de supporters ».

La compagnie Le Trimaran, créée en 1993 pour répondre à une demande de prévention différente des actions menées auparavant, a préparé jusqu'en 2004 principalement des spectacles éducatifs de protection. La particularité de ces spectacles est qu'ils sont interprétés par les jeunes des lieux visités avec les comédiens Maïa Chanvin, Arnaud Coutancier et Yoann Rousseau. « Graine de supporters » est un outil de prévention qui s'appuie essentiellement sur le théâtre interactif pour parvenir au débat et à l'échange. Le besoin d'expression est très présent chez les jeunes. Le travail de la petite troupe est de pouvoir parler sereinement de cette thématique forte qui est celle du racisme, du sexisme, de l'antisémitisme et de l'homophobie en respectant la parole de chacun. Une réflexion immédiate se fait après les saynètes jouées avec le jeune public.

Au-delà du côté ludique, ce moyen d'expression permet de sensibiliser les élèves et leur rappeler les valeurs de respect inhérentes à notre société, par une action éducative et originale. Les échanges qui ont suivi ont été intéressants, les jeunes partageant leurs avis et réagissant différemment.